

Pionierfraen am Journalismus zu Lëtzebuerg

Portrait de 17 femmes journalistes

Ce 30 mars aura lieu le vernissage de l'exposition *Pionierfraen am Journalismus zu Lëtzebuerg* au Centre culturel Schéiss Luxembourg. Dix-sept femmes issues du milieu de la presse écrite, de la radio et de la télévision sont mises à l'honneur dans cette exposition itinérante destinée au grand public, à des institutions, écoles, communes, entreprises... En avant-première, Joëlle Letsch, une des initiatrices du projet, lève un coin du voile.

Vous avez déjà été au cœur de plusieurs projets de femmes pionnières. Pour quelles raisons avez-vous choisi les femmes journalistes ?

Ecrire, c'est partager l'information. Mais, au début du 20^e siècle, c'était plutôt une

affaire d'hommes. Les femmes ont posé sur la société, sur le monde et ses événements un autre regard que celui auquel tout le monde était habitué jusqu'alors. Un regard complémentaire, avec des sujets et parfois des émotions différentes, qui parlaient à l'autre moitié de la population.

Nous avons donc souhaité mettre en avant ces femmes qui ont pris la plume dans les années 1920-1930 pour nous livrer alors l'actualité sous leur angle et qui ont ouvert la voie aux générations suivantes de journalistes.

Entreprises magazine



6 numéros par an + 2 suppléments 

**Abonnez-vous ou commandez
nos éditions sur
www.entreprisesmagazine.lu**



Comment avez-vous monté ce projet ?

L'asbl Femmes Pionnières du Luxembourg est à l'initiative de ce projet. Colette Mart, Netty Thines, Josiane Kartheiser, Josiane Weber, Michèle Vallenthini et moi-même sommes les chevilles ouvrières de celle-ci. Notre ambition est de proposer régulièrement des expositions montrant que les femmes au Luxembourg ont œuvré dans différents domaines. Pour l'exposition à venir, nous avons pu compter sur nos partenaires, à savoir la Ville de Luxembourg, le Centre National de Littérature à Mersch, le ministère de la Culture, le ministère de l'Économie et le ministère de l'Égalité des chances. L'exposition a vocation à l'itinérance (écoles, entreprises...) et des événements tels que des

Écrire, c'est partager l'information. Mais, au début du 20^e siècle, c'était plutôt une affaire d'hommes. Les femmes ont posé sur la société, sur le monde et ses événements un autre regard que celui auquel tout le monde était habitué jusqu'alors. Un regard complémentaire, avec des sujets et parfois des émotions différentes, qui parlaient à l'autre moitié de la population.

conférences, des cafés littéraires ou des tables rondes seront organisés autour de celle-ci.

Que nous apprend cette exposition ?

En dressant le portrait de 17 femmes, sous la forme de *roll-up*, nous retraçons l'histoire du journalisme féminin au Luxembourg des années 1920 jusqu'aux années 1990. Vous y apprendrez qui sont les initiatrices

des premiers journaux féminins, les premières journalistes de radio, de télévision... Au travers du journalisme, c'est aussi l'entrepreneuriat féminin que nous avons souhaité mettre en avant. Après le vernissage, l'exposition sera à visiter durant trois semaines à la Bibliothèque de la Ville de Luxembourg.

Propos recueillis
par Isabelle Couset



AVEC LE SOUTIEN DE



SOUS LE
PATRONNAGE DE



Conseil de Presse Luxembourg

PARTENAIRES
DU VERNISSAGE



BOUCHERIE KAIFFER
depuis 1910



ALBUS Fleurs

ORGANISÉE PAR



www.femmespionnieres.lu

INVITATION VERNISSAGE EXPOSITION

PIONÉIERFRAEN
AM JOURNALISMUS
ZU LËTZEBUERG

30 MARS 2017 17H30

CENTRE CULTUREL 'SCHÉISS' LUXEMBOURG

EXPOSITION DU 31 MARS AU 22 AVRIL 2017

CITÉ BIBLIOTHÈQUE LUXEMBOURG

EX
PO